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Acta 1080  
 
Siendo las 8,30 horas del 19 de mayo de 2025, bajo la presidencia del Ing. Agr. Santiago 
Scarlato, se reúne la Junta Directiva del Instituto Plan Agropecuario, con la participación 
del Dr. José Olascuaga, Ing. Gabriel Capurro Barcia, Lic. Lucía Briano, Sr. Santiago 
Scremini y Sra. Melina Rodríguez. 
 
Futura representante de CNFR:  Ing. María Eugenia Carriquiry 
 
Participan, además:  Director General, Ing. Carlos Molina, Director de Capacitación y 
Extensión, Dr. Alejandro Saravia, y en la Secretaría de Presidencia y Junta Directiva Téc. 
Adm. Miriam Larrañaga. 
 
 
PREVIOS 

 
A continuación, el Ing. S. Scarlato informa que participó de las siguientes actividades:  
 

✓ Reunión con Federación Rural – Acompañó al Sr. Ministro del MGAP, Dr. Alfredo 

Fratti, a una reunión con el Consejo Directivo de Federación Rural, en la que 

participó el Ing.  Marcelo Rodríguez, Director de Servicios Ganaderos del MGAP.  

El objetivo de la reunión se centró en plantear las grandes líneas de trabajo:  plan 

nacional de garrapata y Pro-Cría, oportunidad en la que se hizo una presentación 

breve de las características del programa. 

 

✓ Reunión con CNFR – A la que asistió con el  Dr. José Olascuaga, siendo su objetivo 

presentar también las líneas de trabajo de la institución. 

 

✓ Estuvo presente en el final de la reunión de programa ganadero, oportunidad 

en la que se informó que se continúa avanzando en el programa de Pro-Cría y 

que en breve se comenzará a trabajar con el cuerpo técnico. 

 

• Estuvo presente en la reunión de gabinete ampliado del MGAP, con la presencia 

de la institucional agropecuaria, en la que participó el Dr. J. Olascuaga también, 

instancia en la cual cada instituto y dirección participante informó respecto al 

trabajo que viene desarrollando. 

 

Está previsto mantener este espacio en forma mensual, lo que constituirá una 

oportunidad para conocer otros planes e iniciativas del MGAP 

 

• Fundación Gastessi Martinicorena – Informa el Ing. C. Molina que el Dr. Juan 

Irureta, asesor letrado que se ha venido ocupando de algunos temas jurídicos del 

Plan, como es el caso del retiro incentivado, etc., le ha planteado en esta 

oportunidad la disposición del establecimiento ganadero que la Fundación tiene 

en Artigas a los efectos de realizar en el mismo actividades vinculadas con la 
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vacuna contra garrapata que recientemente se ha difundido y se ha mencionado 

que se va a realizar una prueba piloto. 

Respecto al tema garrapata, manifiesta el Ing. S. Scarlato que presenció la exposición a 

cargo del Instituto Pasteur sobre el desarrollo de una vacuna contra la garrapata   que 

viene avanzando en las etapas de validación.  El objetivo es implementar la vacuna en 

una población aproximada a los 6000 animales.    

Agrega el Dr. A. Saravia que se está gestionando una reunión virtual con representantes 
del Instituto Pasteur, en la que participará el grupo técnico de veterinarios del Plan, con 
el objetivo de tomar conocimiento técnico respecto a la vacuna. 
 
El tema garrapata se abordará en la reunión de programa ganadero a realizarse los días 
3 y 4 de junio en Cerro Chato, y se cursará invitación a técnicos de sanidad animal del 
MGAP para continuar interactuando indica el Ing. C. Molina. 
Se aprovechará esa instancia además para plantear al cuerpo técnico de la institución, 
el Plan Nacional de Garrapata por parte del MGAP. 
 
Se informa además que el Ing, Rafael Carriquiry fue invitado a las jornadas de 

actualización en garrapata, así como también a otra actividad vinculada a este tema, 

organizada por el Centro Médico Veterinario de Cerro Largo. Ambas actividades se 

realizarán en agosto. 

 

ASUNTOS ENTRADOS 

030/2025 – Centro Médico Veterinario de Paysandú – Invitación a las Jornadas 

Uruguayas de Buiatría, a realizarse los días 12 y 13 de junio de 2025, en Paysandú. 

Solicitan la participación del Plan en estas Jornadas a través de la sponsorización de las 

mismas, mediante 5 inscripciones, correspondientes a U$S 189 cada una. Se solicita 

también la colaboración en la difusión del evento en las plataformas del Plan 

Agropecuario. 

Este punto se aborda en el item resoluciones. 

031/2025 - Sociedad de Criadores Corriedale del Uruguay – Invitación a Gira Anual a 

realizarse los días 22 y 23/5 en Cerro Largo y Bagé (Brasil) 

032/2025 - EEMAC - Invitación a un espacio compartido entre IPA y FUCREA - charla a 

estudiantes de 4to año sobre resultados de Monitoreo de empresas.  

Este espacio viene siendo coordinador por el Ing. C. Molina. 

033/2025 - Sociedad de Criadores Hereford del Uruguay - Invitación a Expo Nacional 

Rocha realizada los días 16 y 17 de mayo en la Sociedad Agropecuaria de Rocha. 

034/2025 - Facultad de Veterinaria - Invitación al Dr. Rafael Carriquiry a brindar una 

conferencia virtual sobre el tema garrapata en el marco de la “Jornada Nacional de 

Actualización sobre situación actual de Rhipicephalus microplus y agentes del complejo 
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Tristeza Parasitaria Bovina en el Marco de Una Salud”, actividad realizada los días 15 y 

16 de mayo en Facultad de Veterinaria. 

035/2025 - MEC - Auditoría interna - exhortando al Plan a crear la unidad de auditoría 
interna. 
Este punto se aborda en el item resoluciones. 
 
036/2025 – UDE- Agradecimiento por la participación del Ing. Julio Perrachón en un 

curso sobre Extensión realizado recientemente. 

037/2025 - IICA – Programa del Curso de Capacitación en extensión digital realizado los 

días 14 y 15 de mayo e invitación al Ing. Santiago Scarlato a la apertura de la actividad. 

Motivos de agendan impidieron la participación del Ing. S. Scarlato en esta instancia 

organizada por IICA. 

038/2025 – Sociedad de Fomento Rural La Casilla – Invitación a participar de la 

Exposición de Mercoláctea, realizada del 15 al 17 de mayo en Montevideo. 

039/2025 - MGAP (Sub-Secretaría) – Invitación a reunión virtual a realizarse el 2 de 

junio, con DGDR y UDELAR, actividad preparatoria del Seminario técnico internacional 

Ganadería familiar y Desarrollo Rural a desarrollarse en Salto en marzo de 2026.  Se 

plantea la propuesta de realización de un encuentro interinstitucional regional - 

Paysandú en agosto de 2025 

 

LINEAS DE TRABAJO SOLICITADAS POR EL MGAP 

El Ing. S. Scarlato hace referencia a los lineamientos de trabajo 2025 – 2030, elaborados 

con el Ing. C. Molina y el Dr. J. Olascuaga, información compartida días pasados con la 

Junta Directiva. 

Con la aprobación de la Junta Directiva, dicha información fue enviada al MGAP, dando 

cumplimiento a lo solicitado por las autoridades. 

 

PARTIDA PRESUPUESTAL E INVERSIONES 
 
El Ing. S. Scarlato informa que ingresó el 50% de la partida presupuestal. 
 
En el marco de este tema, manifiesta que el pedido de refuerzo presupuestal está en 
marcha y actualmente el expediente se encuentra en el Ministerio de Economía. 
 
 
AVANCES LINEAMIENTOS DE TRABAJO CON MGAP 

Manifiesta el Ing. S. Scarlato que días pasados, tal como estaba previsto, mantuvo una 
instancia con Sr. Ministro y Sr. Sub-Secretario del MGAP, Dr. Alfredo Fratti e Ing.Agr. 
Matías Carámbula, en la que participó también el Dr. José Olascuaga, con el objetivo de 
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presentar con más detalle el borrador de trabajo de Pro-Cría y anuncia que el mismo 
recibió la aprobación de las autoridades del MGAP. 
 
Se envió a Junta dicho documento interno y se solicitó mantener reserva. 
 
En el marco del intercambio sobre el Programa Pro-Cría, se considera importante 
analizar la forma de ensamblar el Programa de Pro-Cría, que tiene un desafió inmenso, 
con el resto de las actividades desarrolladas en el Plan. 
 
Subraya el Ing. S. Scarlato la importancia de mantener instancias con la Asociación Rural 
del Uruguay y Cooperativas Agrarias Federadas, con el objetivo de presentar los 
lineamientos de trabajo, al igual que se hizo con Comisión Nacional de Fomento Rural y 
Federación Rural. 
 
El Ing. Gabriel Capurro y el Sr. Santiago Scremini, representantes de ARU y CAF 
respectivamente en la Junta Directiva, manifiestan total disposición para organizar 
dichas reuniones. 
 
Está previsto además realizar una presentación de Pro-Cría a la Mesa de Ganadería 
sobre Campo Natural. 
 
Se continuará avanzando en el tema. 

 

GESTIONES PROTOCOLOS DE ACTUACIÓN VINCULADOS A GÉNERO 

Los Ings. S. Scarlato y C. Molina informan seguidamente sobre la relevancia de este 

tema para el trabajo en Pro-Cría y al respecto se ha planteado la posibilidad de organizar 

una reunión con Paula Florit, Coordinadora Técnica del Plan Nacional de Género Agro, 

de modo de analizar en forma conjunta la necesidad de realizar algún ajuste al protocolo 

elaborado por el Plan sobre el tema género. La idea luego es continuar avanzando y 

hacer la consulta legal a InMujeres.  

 

AVANCES PROGRAMA GRUPOS PLAN 

El Ing. S. Scarlato hace referencia al informe semanal del Programa Grupos Plan. 

En relación con las comunicaciones correspondientes a productores y técnicos, 

informando la culminación del Programa, de acuerdo con las fechas correspondientes a 

contratos vigentes, se enviaron las mismas desde presidencia, oportunidad en la que se 

informó también del próximo lanzamiento del Programa Pro-Cría. 

 

ACUERDO CON PLATAFORMA DE SALUD ANIMAL DE INIA 

Se menciona el acuerdo con la plataforma de salud animal de INIA, el que fue enviado a 

Junta. 
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Existiendo acuerdo en avanzar en el mismo, el Dr. A. Saravia retomará contacto con 

representantes de INIA a efectos de ajustar detalles y proceder a la firma 

correspondiente. 

 

CONGRESO MUNDIAL DE PASTIZALES 

El Ing. G. Capurro expresa que participó de la reunión de la Mesa de Ganadería de 

Campo Natural, en la cual se abordó el tema del Congreso Mundial de Pastizales 2025 a 

realizarse próximamente en Australia, en el que participará una de INIA también. 

Es importante difundir lo que surja de esta actividad, a través de los representantes del 

Plan que asisten al Congreso y gira previa. 

La Mesa de Ganadería sigue de cerca estos temas y considera importante considerar la 

planificación hacia el 2027. 

Vinculado precisamente al Congreso a Australia 2025, el Ing. C. Molina informa que días 

pasados mantuvo una reunión con los técnicos que viajarán a la gira previa y al 

Congreso, en la que participó también el Lic. Guaymirán Boné, con el objetivo de definir 

actividades y responsabilidades de comunicación en el marco del viaje y posterior al 

mismo. En el viaje está plenamente vigente la definición de la actividad "una salida=un 

producto". 

Vinculado a la difusión prevista, se difundirán actividades en redes sociales, se escribirán 

artículos para la Revista y se realizarán entrevistas para el Programa Radio Plan del Plan 

Agropecuario y el Programa de tv. 

 

RESOLUCIONES 

1) Asunto Entrado 030/2025 – Jornadas Uruguayas de Buiatría 

La Junta Directiva acuerda realizar un sondeo de interés en el grupo de veterinarios del 

Plan para conocer su interés en participar de las Jornadas de Buiatría 2025 y proceder a 

inscribir a dichos técnicos. 

Asimismo, se promoverá la difusión correspondiente a estas jornadas, dando respuesta 

a lo solicitado por el Centro Médico Veterinario de Paysandú. 

2) Asunto Entrado 035/2025 – MEC Auditoría interna 

La Junta Directiva comparte la importancia de creación de una Unidad de Auditoría 

Interna, lo que implicaría erogaciones adicionales que resultan imposible asumir por 

temas estrictamente presupuestales del Plan Agropecuario. 

Seguidamente, el Ing. C. Molina comenta antecedentes sobre el tema.   

Indica que este tema fue planteado el año pasado y, con el fin de llegar a una solución, 

se recomendó al Plan la realización de una capacitación, la que fue realizada por una 

funcionaria de la Unidad de Administración: Formación de Auditor Interno 
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Gubernamental, en su 4ta.edición, dictado por la Escuela Nacional de Administración 

Pública (ENAP), capacitación que fue aprobada. 

Se han realizado gestiones con la Superintendencia a efectos de plantear la situación de 

la institución, a la vez de comunicar la total disposición para dar solución a este tema. 

Existiendo acuerdo, se enviará comunicación a la Auditoría interna de la Nación con 

estos puntos mencionados. 

 

CONTRATO TÉCNICOS INSTITUTO NACIONAL DE COLONIZACIÓN 

Tal como se acordó en la pasada sesión, este acuerdo a través del cual el Instituto 
Nacional de Colonización financiará a grupos de productores a través del Plan 
Agropecuario. 
 
Se intercambia al respecto y queda claro que este acuerdo surgió antes del Proyecto de 
Cría, por lo tanto, es independiente a este convenio con el INC. 
 
Existe acuerdo para avanzar con este tema, previa revisión de un asesor legal en el tema. 
 

PROYECTO UDELAR 

El Ing. S. Scarlato informa que fue enviado aval al Proyecto “De la evidencia científica a 

la acción política:  propuesta de una metodología para la producción y movilización del 

conocimiento en políticas públicas focalizadas” 

Parte del estudio prevé analizar el caso del Pro-Cría. El compromiso de apoyo no exige 

contraparte económica directa por parte del Plan, sino la colaboración en actividades 

de campo, entrevistas, etc.  Considera que es una buena oportunidad de agregarle valor 

desde otra óptica al trabajo en el marco del Programa Pro-Cria. 

 

APROBACIÓN ACTA 
 
Se deja constancia que la presente acta es aprobada por la totalidad de los integrantes 
de Junta Directiva que participan en la sesión de hoy.  
 
                   

 
 
 
 

Ing.Agr. Santiago Scarlato 
          Presidente 
 


